

## SEMAINE DE LA JEUNESSE

A la date du 6 octobre par laquelle a débuté la Semaine que le Rotary consacre à la Jeunesse, notre Club a eu l'honneur de recevoir Monsieur AQUENIN, Président de la Maison des Jeunes et de la Culture de Pontoise, et Monsieur BRIANÇON, Vice Président. Cette conférence nous amènera certainement à accorder notre participation, dans le mesure de nos moyens, aux projets qui sont actuellement à l'étude.

Nous venons également de recevoir, avec quelque retard, le texte de l'allocation prononcée par le Recteur ANTOINE à la Conférence du 166<sup>ème</sup> District qui s'est tenue à Orléans en juin dernier. Comme ces propos sont toujours d'actualité, nous en donnons ci-dessous quelques extraits.

"Monsieur le Gouverneur et cher Ami, c'est vous qui m'avez proposé comme thème : "Rotary et Université".

Il est toujours dangereux de vouloir mettre le monde en équation - surtout le monde moral. Or voilà bien deux mondes moraux en présence : Rotary et Université !

Et pourtant j'ai finalement accepté d'entrer dans le jeu en considérant que Rotary et Université, ce n'était pas seulement la rencontre de deux termes, mais aussi une association de personnes et de collectivités bien vivantes et agissantes.

L'Idéal, la règle d'or du Rotary que rappelait en mars dernier votre Président International à l'occasion de son passage en France, c'est de servir. Et Monsieur TOGASAKI ajoutait : "Servir comment ? - d'abord par la participation - participation pour une meilleure entente à travers le Rotary".

A ce propos, tous les rotariens de France feraient bien de prendre leur bâton de pèlerin et de participer eux aussi, avec des universitaires, à des dialogues, à des échanges de vues, à des tables rondes comme on dit, pour rappeler aux membres de l'Université, jeunes ou moins jeunes, qu'ils sont là pour ensemble servir. Rien que cela serait un immense service que vous, Rotariens, rendriez au monde des Pédagogues.

Voilà pour les ressemblances et les affinités entre soucis et devoirs rotariens, soucis et devoirs universitaires.

J'en viens maintenant à leurs rapports concrets possibles, et spécialement à l'aide que le Rotary peut apporter à l'Université.

Il y a deux mots qui résument l'essentiel : Présence et Information.

Présence : qu'est-ce à dire ? - Quelque chose de très simple à quoi je voudrais m'en tenir. Nous sommes un peuple qui complique parfois trop les données des problèmes. Et par exemple : nous venons de parler de la vie dans les lycées et de la nécessité d'informer les élèves sur le monde extérieur. Eh bien, soyez donc présents dans les conseils de classe, dans les conseils d'administration des établissements, de manière à prendre votre part de cette mission délicate.

.../...

.../....

Autre mode de présence hautement souhaitable : votre participation aux Conseils d'Administration de ce que nous appelons dans notre jargon les C.R.D.P. - traduisez : Centres Régionaux de Documentation Pédagogique. Il y en a un par Académie, et c'est en fait, si le Directeur comprend bien son métier, ce que j'ai cru pouvoir baptiser un jour notre Syndicat d'initiatives scolaire et universitaire.

Autre lieu où votre présence active est désirable : les Conseils d'Administration des C.R.O.U.S., c'est-à-dire (je n'aime guère cette expression) Centres Régionaux des Oeuvres Universitaires et Scolaires. En réalité, il s'agit d'Organismes coiffant toutes les activités qui sont au service de la vie de l'Etudiant hors de ses cours : gestion des résidences, des restaurants, des foyers socio-culturels, des bourses, des soins médicaux, etc ...

Il existe enfin ou plutôt il va exister une enceinte supplémentaire où quelques-uns d'entre vous peuvent songer à intervenir efficacement. Bientôt en effet vont être mis en place les Conseils Régionaux de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche qui, au niveau de chaque chef-lieu d'Académie, coordonneront toutes les activités universitaires. Un tiers des sièges y sera réservé à des personnalités extérieures à l'Université : il est évidemment souhaitable que des Rotariens s'y portent candidats.

Il s'agit enfin de montrer, de révéler aux Etudiants leur destinée, leur destination, afin de les délivrer de l'une de leurs principales angoisses. Puis-je, à ce propos et en guise de conclusion, vous citer ce jugement extrait du très beau discours de réception prononcé hier sous la Coupole par PIERRE EMMANUEL :

"L'un des malheurs de la jeunesse actuelle est de ne point se sentir soulevée par une grande vague commune, de la crête de laquelle chacun pourrait apercevoir l'ordre des fins qui lui est propre, sa prédestination".